

## Guardaparques de Conaf recibieron respuesta a su petitorio: Acuerdo pondría fin a amenaza de cierre de parques nacionales *ad portas* de Fiestas Patrias

Subsecretaria de Agricultura confirmó que desde octubre los trabajadores que estén en grado 19 avanzarán un grado en la escala salarial, lo cual implicaría \$130 millones adicionales en el presupuesto de la corporación.

SOLEDAD NEIRA FARIAS

A menos de 48 horas de que se concretara su amenaza de bloquear los accesos a los parques nacionales, el sindicato de guardaparques de la Corporación Nacional Forestal (Conaf) llegó a un acuerdo con el Ministerio de Agricultura, del que depende la entidad de derecho privado, y hoy bajaría su movilización.

La medida de presión que ejecutarían mañana había generado preocupación, especialmente en la industria turística, debido a la proximidad de las Fiestas Patrias. Por lo mismo, dirigentes del sector habían llamado a

que se llegara a una rápida solución.

Según aseguró el presidente nacional del sindicato, Álvaro Aguilar, a "El Mercurio", la respuesta dada por las autoridades corresponde al "100%" de lo demandado.

**PERSONAL**  
**Cerca de 460 guardaparques se verían beneficiados por la negociación. Otros 600 trabajadores siguen en paro.**

La subsecretaria de Agricultura, Ignacia Fernández, añadió que Conaf respondió directamente cuatro de los cinco puntos que tenía el petitorio de los trabajadores, pero el central, que era el aumento de grado desde el 19 al 18 de la Escala de Remuneraciones (que equivale a unos \$881.992 brutos) para los guardaparques se logró tras conversaciones con la Dirección de Presupuesto (Dipres). "Teníamos un

acuerdo para cumplir con ese compromiso", dijo Fernández. Esto, porque que venía desde 2022.

El incremento se concretará a partir del próximo mes, con fondos adicionales, pero para el próximo año será incluido en la Ley de Presupuestos. "Tenemos la certeza, la seguridad, de que es un gasto permanente que vamos a incorporar y por eso les dimos con tanta seguridad esta información a los guardaparques", planteó la subsecretaria.

"Estamos en una situación de mucha restricción fiscal y, en ese marco, siempre es muy importante tener la certeza y la responsabilidad de poder tener fuentes de financiamiento permanentes para las decisiones que tomamos", remarcó.

El aumento de grado implica un alza



**BRAZOS CAÍDOS.**— Los últimos días, los guardaparques no estaban vendiendo tickets ni tampoco controlando los pases en las entradas.

de \$130 millones anuales.

### Qué se pedía

Cinco eran los puntos en el petitorio: implementación del acuerdo del año 2022 que establecía que todos los guardaparques dejarían de administrar dinero del cobro de entradas a las Áreas Silvestres Protegidas (ASP); asignación de grados para cargos de responsabilidad; adecuación del protocolo de compra de alimentación, y una mesa de trabajo, de la que la subsecretaria será garante.

El representante sindical indicó que como "se aprobó el petitorio con todo lo que estábamos solicitando, lo más

probable es que mañana (hoy) se haga una asamblea para ver el término de movilización".

Con todo, la paralización que sigue en pie es la que llevan a cabo, desde la semana pasada, los profesionales de Conaf, la que también es por demandas salariales, como subir de grados. Pero los profesionales también han exigido públicamente la salida del director ejecutivo de Conaf, Christian Little, al que acusan de "falta a la probidad, transparencia y ética en la gestión" y "contratación a dedo en cargos de carrera con sueldos millonarios de personal sin competencias técnicas, en desmedro del personal permanente y con trayectoria en Conaf".